

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO VIII

ELCHE 4 DE SEPTIEMBRE DE 1932

NÚM. 330

Capital y Trabajo Después del indulto

Tan distanciadas han colocado los hombres en todas las épocas históricas estas dos bellas dicciones, que hasta aún hoy la inmensa mayoría de patronos y obreros las consideran de distinta estirpe. Es el vicio de conformación el que ha ido elevando, hasta endiosarlo, al primero, a medida que el factor hombre ha proyectado en la pantalla del gran mundo de los placeres, el efecto del enorme poderío del metal precioso acuñado, representante en el mundo social de lo que hemos dado en llamar riqueza.

A mayor respeto adquirido por el Capital, mayor envilecimiento atribuido al Trabajo, y vemos que, a los honores ofrecidos a los dueños de aquel, se contraponen los desprecios otorgados a éste, hasta tal extremo, que un observador colocado fuera de nuestra influencia, sería miserablemente engañado por el espejismo que el espectáculo de los adjetivados capitalistas y de los calificados trabajadores, pues la forma de vida de unos y otros es tan distinta, que tal observador apuntaría en su libro de notas a juzgar por la diferencia de comodidades, la gran aportación de los ricos al almacén distribuidor de bienes y la ínfima cantidad de energía donada por los pobres.

Y nada más lejos de la realidad. El Capital no es cosa análoga, ni distinta, ni más fea ni más bonita que el Trabajo. La razón experimental nos permite sentir una afirmación rotunda y concreta: Capital es igual a trabajo realizado.

Sin obreros que con su energía física conviertan los proyectos germinados en los cerebros de los obreros de la inteligencia, en productos de uno u otro menester, imposible de toda imposibilidad conducir, pongamos por ejemplo, la cristalina agua de un río distante cientos de kilómetros a unas tierras féculas, pero sedientas. Estos campos, antes improductivos, semejantes a estepas inhóspitas, tornanse, por el trabajo realizado, en vergeles riquísimos, convirtiéndose sus poseedores por obra y gracia del Trabajo, en ricos, es decir, dueños de capital para tener a sus órdenes

a todos aquellos que han colaborado a hacerle capitalista.

Es decir, que visiblemente apreciamos que Trabajo elevado a la «n» potencia nos da como resultado Capital y por consiguiente, si el Capital actualmente dueño del Mundo, como lo será siempre y como es justo siendo su raíz el Trabajo, si el Capital, repetimos, es logrado por factores del campo obrero tanto muscular como intelectual, es muy justo y equitativo que la Riqueza, que no es otra cosa sino abundancia de Capital, pertenece a los distintos factores que han contribuido a su formación.

Sin embargo, la perspectiva que ofrece el mundo de los negocios es muy distinta de lo que será en su justo grado. Nosotros consideramos a un amo de fincas rústicas como un gerente encargado de que dé el mayor rendimiento posible, sin más derecho al dispendio que con su sudor han regado el suelo fecundante.

Repetimos, siempre en socialista, que si Capital no es otra cosa distinta a Trabajo en sus diversas manifestaciones, podemos con plena satisfacción y sin temor a que nuestra conciencia nos grite, seguir la táctica que el glorioso Partido Socialista ha trazado a sus adheridos: conquistas peiriódicas, que son las que se afincan sin peligro a la disolución y de conquista en conquista, cada vez más seguidas, llegar al disfrute de la Riqueza por todos los ciudadanos que aporten a esa riqueza su esfuerzo ya del músculo, ya del cerebro.

Trabajo, generador del Capital, el porvenir ha de ser tuyo y la distancia que las circunstancias han puesto sin razón ética ninguna entre tí y tu producto, hemos de ir acortándola los que hemos prometido cumplir las teorías del gran universalista de Tréveris.

Jóvenes!
leed
RENOVACIÓN
semanario de las
Juventudes Socialistas

¡Qué horripilante es ojear las páginas de la Historia! ¡Qué cúmulo de conspiraciones! ¡Qué exhorbitante número de hombres condenados a la última pena! ¿Pero es que creían aquellos descorazonados gobernantes que matando hombres retrogradaría la Humanidad? ¿Es que ignoraban que cada gota de sangre que derrama una víctima, produce un vergel de hombres dispuestos a la lucha?

No es extraño que así pensaran aquellos hombres, por cuanto en estas remotas edades, la más pequeña ofensa debía ser lavada en sangre del ofensor.

Lo que sí nos ha causado siempre extrañeza es que, aquel criminológico procedimiento haya trascendido e impere en el corazón de los hombres de nuestros días.

En este momento pasan por mi imaginación como fantasmagóricas sombras, los dos mártires de Jaca, Galán y García Hernández; también éstos fueron ejecutados y por orden del funesto Borbón, en la creencia quizá de que aquellos asesinatos serían la causa que amedrentase al pueblo, se equivocó, no derramaron ellos

Galán y García fueron fusilados en tiempo de la Monarquía, por que se levantaron en armas para derribar un régimen que convirtió a España en un caserón destartado e inhabitable.

Cae la Monarquía, y mientras el tiempo pasa, los hombres directrices del régimen republicano, van colocando pieza por pieza en su correspondiente lugar, pero como los que vivían holgadamente a expensas del desbarajuste del caserón, no podían adaptarse a vivir sin el escamoteo, y han venido poniendo obstáculos con el optimismo de que derribarían la República, y el día 9 en Madrid, y el diez en Sevilla, se levantan en armas unos cuantos generales con su séquito de secuaces tratando imaginariamente restaurar la Monarquía.

Fracasa el movimiento, y el Ex-General Sanjurjo y los demás militares que le siguieron, han cometido con la República el mismo delito, que los fusilados en Jaca cometieron en contra de la Monarquía— con la diferencia de que aquellos se sublevaron contra un poder ilegal— y por consiguiente, hay una pena de muerte, y otras que vendrán después, pero como ya ha manifestado el fiscal General de la República que la pena de muerte no existirá nada más que en el papel, creemos que no se matará a nadie.

Es decir, por el mismo delito, la Monarquía nos fusila a dos, y la República indulta a uno, y está dispuesta a indultar a los que en Madrid castigue el Tribunal Supremo con la pena de muerte.

¿Será esta actitud del Gobierno la que induzca a los monárquicos

a reconciliarse con la República?

¿Los hará más condescendientes y humanos?

¿Recapitarán y se harán más dignos del pueblo español?

¿Tomarán esta benevolencia del Gobierno como cobardía?

Los monárquicos tienen la palabra.

ENRIQUE HERNANDEZ

A BOCA JARRO

El «amo» Sebastián

Pero no el de «Tierra Baja». Es otro amo que ha aparecido en «La Hiladora Illicitana». Se trata nada menos que del joven cavernícola Sebastián Guirau, contable de la referida sociedad y defensor a prueba de bomba de las damas con cruz al pecho.

El Sindicato del Arte Textil tenía que celebrar una Asamblea, se hicieron convocatorias, y unas cuantas de ellas las llevaron a la Hiladora para repartirlas entre los obreros a la salida del trabajo.

El amo Sebastián las vió y ni corto ni perezoso se las quitó a quien las tenía y las tiró al cajón de la basura.

Otras y valiente acción de este monárquico joven con alma de viejo feudal.

Ahora nada tendría de extraño que los obreros cualquier día cogieran a Sebastián Guirau y lo arrojaran también al cajón de la basura, pues quizá hayan cosas que se tiran que valgan más que este hombre que hace tales acciones.

¡¡Caramba con Sebastián, y no salirle un Manelich!!

La Ley de Asociaciones

Esta Ley de Asociaciones Profesionales, es duramente combatida por los anarcos. ¿Es porque sea mala? No. Es porque la ha dictado un Ministro Socialista. Es porque la ha dictado Largo Caballero.

El odio mayor que nos tiene la Confederación, es porque el Ministro de Trabajo es Socialista. Ahora se combate a este Ministerio. Cuando lo era un Monárquico, todos quietos; la Confederación no daba señales de vida. ¿Sabeis por qué? Porque la mayoría parte de sus dirigentes de ahora eran asalariados de Martínez Anido. ¿Una prueba? Los trapos viejos que se están sacando unos a otros. «Aurora Social» ataca al Director de la «Soli», y qué tal sería el tal Director, que según tenemos entendido, el Comité Directivo de la Confederación ha acordado separarlo de su cargo y poner en su lugar a Peiró, el que le acusaba. ¡¡Y esto que Peiró, es de aquellos del célebre manifiesto en que condenaba la táctica que seguía la Confederación y la «Soli»!! Y si mañana sale otro que grite más que él, lo cam-

biarán por el que más grite, nunca por el que más haga. Aquí en Elche ya conocemos por sus hojitas quienes son los que más gritan «Mañana huelga» y son los que primero entran al trabajo. ¿Verdad?

D.ª Asunción Ibarra

Esta virtuosísima dama, poseedora de un alto espíritu filantrópico hacia los humildes, sufre en estos días con motivo de una enfermedad.

Como reguero de pólvora, ha corrido la noticia por Elche. ¡¡Doña Asunción Ibarra está enferma!! De boca en boca iban estas palabras.

El pueblo de Elche se interesa por la salud de esta Señora, y en todos los asuntos en que el pueblo de Elche se interesa, es porque esos asuntos son vitales para él.

Elche debe mucho a esta Señora y esto no se olvida fácilmente.

La clase obrera tiene en cuenta los favores que Doña Asunción Ibarra ha hecho a Circulo Obrero Illicitano. Esta dama, ha hecho lo que nadie en Elche ha pensado hacer (hablamos de los que pudieran haberlo hecho) ha puesto siempre su vista fija en la Casa del obrero y cuando ha visto que había necesidad.

Enterada la Junta Directiva de que Doña Asunción Ibarra estaba enferma, se trasladó a la villa de Santapola donde aquella se encontraba, con objeto de interesarse por el curso y feliz desarrollo de la dolencia.

Tan pronto como esta Señora se enteró que la Directiva de Circulo Obrero, preguntaba por su estado, les hizo pasar a su habitación, les recibió y empezó a interesarse por el movimiento de la Casa, se interesó por el pueblo y vió muy justas las obras de ampliación de nuestro edificio social, pues comprende el gran incremento que en poco tiempo ha tenido la organización obrera illicitana.

Como el estado de tan ilustre enferma no era propicio, la Junta Directiva, se despidió de Doña Asunción, no sin antes recibir de esta Señora un afectuoso saludo para todos los obreros de Elche, que nosotros hacemos público por medio de las presentes líneas.

También nuestro compañero Rodríguez, Alcalde de Elche, ha visitado a Doña Asunción Ibarra, interesándose por su salud.

Circulo Obrero y todas las organizaciones domiciliadas en dicho Centro, desean fervorosamente el pronto restablecimiento de su bienhechora.

BLASCO
SASTRE
Castelar mún. 10, 1.º

Estaremos alerta

Con la máxima frialdad hemos contemplado los que formamos el Comité las últimas palpaciones que dieron fin al conflicto que el Fabricante de la Plasea del Pont nos planteó con el propósito sin duda de demostrar a sus correligionarios, que él es lo suficiente capaz de hacer de coco de los obreros del Sindicato del Ramo de la Alpargata.

Conocemos a este ciudadano desde su infancia; hemos trabajado en su taller y no perdimos ningún gesto de patrono; somos de su edad y desde que el sol nos vió nacer jugueteamos con él, de ahí que cuando nos declaró la guerra, sabíamos que nos acechaba un peligro que de momento no lo podíamos prever.

¿Había organizado el Sr. Ciudadano las huestes en guerrilla? También lo teníamos previsto; desconocíamos su plan; fueron momentos de inquietud los que este Comité pasó, lo inoportuno del hecho había agravado la enfermedad; nos sentimos heridos por nuestros propios compañeros de trabajo que sin contar con nuestro asentimiento habían ocupado los puestos de sus semejantes. Lucerga nos tenía ganada media Batalla.

¿Podíamos dejarnos arrebatar nuestras conquistas? no, no es de obreros concientes el actuar parsimoniosamente en las organizaciones sindicales y por medio de un manifiesto dimos cuenta del trámite del asunto al pueblo, juez imparcial que sabe medir la justicia.

denar unánimemente el pueblo la actitud cerril del patrono de su tiempo, el latigazo estaba bien dado, la soberbia infernal de Lucerga no podía prosperar, el ánimo decaído de nuestras compañeras, había recibido el aliento de la solidaridad de todos los hermanos de explotación de la Fábrica en litigio.

Pero para aquellos obreros que desconocen el proceder indigno que este fabricante ha tenido para con los alpargateros desde el año dieciocho, creyeron una solución la acción unánime de todos los operarios de la casa en paro, pero nosotros, los del Comité, sabíamos que un ejército picado de desmoralización, no es un ejército fuerte que gane batallas con derrotas de aniquilamiento y al llamarnos a parlamentar convinimos un pacto, el más aceptable, el de ni vencidos ni vencedores.

¿Era condenable nuestra conducta? Nosotros, hijos de las circunstancias, no podíamos hacer más, pero fué promesa nuestra el de hostilizarle hasta vencerle, en campaña de razonamientos, llevando al ánimo de todos los obreros la necesidad de la comprensión de quién es este patrono dentro y fuera del taller.

Lucerga, compañeros, no es un hombre que sienta cariño a sus semejantes, ni aún a sus íntimos, su corazón es frío, no se mueve nada más que para engendrar odio entre la humana sociedad capitalista y esta condición de zafio es la que le colocó en plano de intransigencia frente a la clase trabajadora.

Nosotros sabíamos que este patrono tenía sus aliados, que no está solo; que no contaba con la unanimidad de los de su industria,

pero que su presidente, el concejal monárquico Rodríguez le iba preparando el camino para arremeter de flanco a nuestra organización.

En vista de esto, silenciamos el Comité, esperamos la acometida, pero en esta actitud nos sorprende el «se terminó el conflicto».

¿Puede el Comité dignamente continuar en su sitio después de una Batalla no ganada, pero no perdida? La Asamblea ya lo ha dicho, su firmeza en no aceptar la dimisión, nos ha hecho retroceder el paso de marcha, con lo cual el asunto Lucerga quedará mantenido en nuestra mente.

La apuesta está en pie. ¿Quién vencerá? la clase trabajadora tiene la palabra, ella es la que tiene que decidir definitivamente, pero por un sí acaso, viviremos alerta para no descuidar en el sitio que se nos ha confiado. La incapacidad apuntada por el Sr. Lucerga en su manifiesto del ocho de Agosto en contra de este Comité, tiene que repulsarse.

LINO DEL COMITÉ

Trabajadores y trabajadoras ¡Atención!

Si queréis percibir el sueldo igual al que podáis ganar en vuestro oficio el día que estéis enfermos o tengáis la desgracia de aporrearos, y no poder trabajar para poder tener la comida segura, como si estuviérais trabajando, asociarse en la

guros Populares de Enfermedades

que establece su agencia en esta localidad

MARQUES DE MOLINS, 1

Agente: León Sánchez Serna

Quien os dará más detalles.

Para "Elche" y "El Obrero"

María Valero Blasco y Rafaela Esclapez Valero, con domicilio en esta, calle Teniente Ruiz Brú 29, declaramos y hacemos público que si el día 25 de Agosto último y a sus diez y siete horas, en un momento de ofuscación con nuestras palabras, pudimos ofender a nuestra vecina María Mollá Pastor, que vive en dicha calle núm. 24, reconocemos que dicha Señora es una mujer honrada, digna de todos respetos y cumplidora como la que mas, de sus deberes matrimoniales y paternales.

A ruegos de María Valero y Rafaela Esclapez que no saben firmar, MANUEL NADALES

Clínica Homeopática

Dr. José Riquelme
MÉDICO Y ABOGADO

Consulta 3 pesetas

Los Sábados de 8 y 1/2 a 12 y 1/2

Hotel La Confianza

La Escuela Socialista de Verano

En la vertiente agreste de El Pardo, funciona la Escuela Socialista de Verano.

Unidos en franca camaradería, en la vida un tanto incierta del campamento, se hallan jóvenes de Levante, de Asturias, de Castilla, de todos los puntos de España llegados con el afán de buscar en la vida en común la sentipenetración, la afinidad de sentimientos, ya que también se tiene en los ideales, que los anime al dividirse por los lugares de su origen llevando por todas partes el soplo humano del Socialismo.

La Federación de Juventudes Socialistas de España, ha logrado ver realizado hoy, dentro del segundo año de República, lo que fué su obsesión en el transcurso de la Dictadura indigna. Era un noble propósito legado por la Internacional para cundir en el ejemplo de Alemania, de Francia, de Bélgica, sobre todo de Bélgica que por su labor de muchos años ha logrado elevar su Escuela Socialista de Verano, a la categoría de una Escuela de Estudios superiores Socialistas, a donde concurren miembros de toda la Internacional.

Dentro de la modestia de nuestro esfuerzo, las circunstancias de organización, unas cuantas semanas, no han permitido más, se puede decir que esos 70 u 80

más que se habrán de conseguir para los cursos venideros, cuando esta obra colosal se vea asistida del tiempo y del entusiasmo que se precisa para llevar a todas las conciencias el convencimiento del papel preponderante que representa en el ánimo del joven socialista, el desplazarse de su localidad para convivir unos días con sus hermanos del resto de España en el estudio de problemas netamente socialistas, encauzándolos cada uno bajo el prisma de sus concepciones temporales para, al fin, resumirlos pensando en la conveniencia del Universo, pensando en las necesidades de todas las razas. Hay que detenerse en el examen de los problemas de cada región, pero pensando más que en ellos mismos, en los orígenes por su relación con los problemas nacionales, así como para resolver las cuestiones nacionales no hay que olvidar las internacionales que las pueden justificar. Es esto un problema o puede ser un fin del que nos podrán muy bien informar esos camaradas salidos de la Escuela Socialista de Verano, donde las objeciones más comunes del Socialismo habrán sido estudiadas con la imparcialidad que se adquiere lejos del influjo de las conveniencias amasadas a la sombra del campanario.

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2

ALICANTE

Colegio Politécnico Illicitano

Plaza Menéndez Pelayo, 19

PRIMERA ENSEÑANZA. Se reanudaron las clases con arreglo a sus peculiares métodos pedagógicos con fecha PRIMERO DE SEPTIEMBRE, divididas en secciones independientes para el mejor aprovechamiento de los alumnos.

SEGUNDA ENSEÑANZA. A partir del PRIMERO DE OCTUBRE darán principio los estudios propios del BACHILLERATO, organizados en la siguiente forma:

a) Preparación para el INGRESO.

b) Repaso de lecciones, teórico y práctico, para alumnos oficiales.

c) Cursos para alumnos libres. Este Centro docente, convenido de su utilidad, tiene montada PERMANENCIA a cargo de persona competente, que funcionará con toda clase de garantías para los padres o encargados de los alumnos.

ESTUDIOS ESPECIALES. Con la debida separación y a cargo de profesorado nutrido y especializado, se darán las enseñanzas para cursar el MAGISTERIO, CONTABILIDAD, COMERCIO, PERITAJES E INGRESO EN LAS DIVERSAS DEPENDENCIAS DEL ESTADO, PROVINCIA Y MUNICIPIO.

En esta Sección y percatados de su necesidad y conveniencia, se implantan con carácter permanente clases de CULTURA GENERALES a las mismas, bien para sus actividades particulares, bien para en un momento dado, al anunciarse unas oposiciones, poder optar por presentarse con menos esfuerzo y más probabilidades de éxito.

LICENCIADOS EN DERECHO. EL COLEGIO POLITÉCNICO, crea esta SECCIÓN a cargo de dos distinguidos DOCTORES EN DERECHO y un LICENCIADO, a fin de facilitar los estudios correspondientes a la carrera de ABOGADO SIN NECESIDAD DE QUE ABANDONEN LOS INTERESADOS SU RESIDENCIA.

Para la debida atención y división de trabajo, el COLEGIO POLITÉCNICO, cuenta con abundante y selecto profesorado, cuya relación consta en su cuadro de anuncios.

Cuantos datos y antecedentes se precisen, serán facilitados en dicho CENTRO, de cuatro a seis de la tarde.

V. B.º El Director, José Pomares Perlasia; El Secretario, José Picó.

Tintorería Quitamanchas LÓPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Marlena Pineda, 22 (Ríes Salvador)

ELCHE

Ayuntamiento

Sesión del día 31 de Agosto

Preside Manuel Rodríguez, en Estrados 18 Concejales; 11 socialistas. Pasa a informe, una propuesta de habilitación y suplementos de crédito.

¡Pasan a las respectivas Comisiones, instancias solicitando autorización para realizar edificaciones. Se aprueban varios expedientes sobre la misma materia.

Se conceden dos becas para estudios de Bachillerato en el Instituto de 2.º Enseñanza, a los niños Angel Rodenas Antón y José Diciena Sánchez.

Se acuerda tomar en consideración, para cuando se confeccione el próximo presupuesto la petición de algunos empleados, sobre aumento de sueldo.

El Sr. Agulló Soler, formula un ruego relacionado con la creación de escuelas en el campo. Contéstale el Alcalde, que oportunamente se solicitó de la Superioridad la creación de las citadas escuelas, pero que no obstante se harán nuevas gestiones para conseguirlo.

Se levanta la sesión a las 8'30 de la noche.

Jóvenes

Para aprender en poco tiempo

A partir del 1.º de Septiembre principiarán las clases de Mecanografía y Contabilidad por partida doble, que venía efectuando la Academia situada en calle Sarratón nº 25, que está a cargo del Sr. Contable D. JAIME POMARES BROTONS.

También se darán clases de francés a cargo de la Señorita D.ª RAFAELA VICENTE POMARES, nacida en Alger en el año 1915 y domiciliada en Elche hace un mes, habiendo cursado varios estudios y siendo diplomada en Mecanografía, Taquigrafía y Francés por la Escuela Graduada de Boufarik (Alger).

Se admiten alumnos de ambos sexos. Precios módicos; no reparen, visítela y se convencerán.

Las clases de francés principiarán el 15 del mismo mes.

DIVULGACIONES

Ha aparecido el primer número de esta publicación.

En él se trata tema de tanto interés como «EL TRABAJO A TRAVÉS DE LOS TIEMPOS.»

Es un estudio hecho en forma amena y en folleto puesto al alcance de todos por su coste de 25 céntimos.

De interés para aquellos obreros que deseen conocer las vicisitudes de la vida del trabajo, desde los tiempos primeros de la Historia.

De venta en los Quioscos de la localidad y en la Imprenta Moderna.

Homenaje a Sanchis Banús

Se celebrará en Ibi el próximo domingo 18, prometiendo ser un acontecimiento grandioso.

Los compañeros que deseen asistir pueden manifestarlo al compañero P. Hernández Terol,

Cuestiones Obreras

Hiladores Mecánicos

El día 27 del pasado mes, un compañero del Arte Textil entregó unas cuantas convocatorias a tres afiliados que trabajan en la Hiladora Illicitana para que las distribuyeran al salir los compañeros de la fábrica. Estos las colocaron sobre unos bultos; al poco rato pasó el contable de la casa, D. Sebastián Guirau y no sabemos por qué motivo cogió las referidas hojas y se las llevó consigo. Los muchachos pensaron se trataría de una broma, pero la broma fue que al día siguiente las hallaron los obreros en la basura. ¡Vaya sentido común el del señor Guirau! ¿Quién es V., para apoderarse de lo que no le pertenece? Esa acción por V. hecha merece el calificativo de ineducada. Estamos seguros que no ha meditado el alcance de la ofensa inferida a la clase trabajadora a la que V. por muy alto que se considere, pertenece.

[Compañeras y compañeros! Pensad, meditad todos lo que representa este rasgo de valentía y al propio tiempo sigamos trabajando para hacer más fuerte la Sección de Hiladores Mecánicos, hasta conseguir que no quede uno sólo alejado de ella. Recordad la tiranía a que estábamos sometidos antes de fundar la Sección y la jornada de diez horas con 4 y 3 pesetas de jornal. ¡Salarios de verdadera hambre! Desherrad de vuestro pensamiento la idea de que callando os considerarán más los patronos.

Como más nos hagamos respetar, mejor considerados seremos. Es deber de todos los hiladores mecánicos hacer acto de presencia en las asambleas del Sindicato y de la Sección, exponiendo en ellas el sentir de cada cual, acatando con cariño los acuerdos allí tomados, única forma de conseguir lo que deseamos, desterrando la mala costumbre de hacer el vacío a las reuniones y censurar después los acuerdos que en ellas se toman.

¡Amad a vuestra Sección!

Sindicato de la Alpargata

En hoja publicada por el Comité de esta entidad en la que esboza la solución del conflicto habido en la Fábrica Lucerga, después de algunas consideraciones, manifiesta a sus representados que los puestos que ocupan los que constituyen el Comité quedan libres. Y más adelante añade que «solo una cosa ha conseguido el Sr. Lucerga: eliminarnos como dirigentes».

Ya ha visto el Comité del Sindicato cuán grande era su error al creer que habían los afiliados a la mencionada entidad, perdido la confianza en él. Con su negativa a aceptar las dimisiones ha demostrado la asamblea su educación sindical, no quitando la confianza a un Comité que ha firmado un pacto que no puede llenar las pretensiones de los trabajadores, pero que no puede nadie tachar de pastel, por cuanto la actuación de aquél ha sido tan diáfana que los menores pasos han sido dados «con luz y taquígrafos».

Ante todo, que la organización

no se debilite. Cada uno en su puesto.

De Albañiles

La táctica que preconiza la gloriosa Unión General de Trabajadores da sus frutos y paso a paso cada vez más ligeros van consiguiendo sus adheridos mejoras positivas que consolidándose por la fuerza cada vez más creciente de la organización, llegará la clase trabajadora, en etapas sucesivas, a su completa emancipación, desapareciendo el desorden social existente.

Buena prueba de lo que apuntamos son las Bases de Trabajo que han de regir con carácter interloca en los pueblos de esta jurisdicción en el Ramo de Albañilería y aprobadas por el Jurado Mixto de Materiales y Oficinas de Construcción de Elche en sesiones de 5 de Julio y 11 de Agosto de 1932, las cuales han sido profusamente repartidas por la localidad y demuestran el tacto que ha presidido a su elaboración. Ahora sólo precisa que el Sindicato local de la Construcción permanezca en su puesto, para que dichas Bases no estén solamente escritas, sino que den el resultado práctico que se han propuesto los confeccionadores al firmar el Contrato.

Nuestra satisfacción sería publicar las más importantes Bases, pero el poco espacio de que disponemos unido a la diversidad de aspectos que hay que tocar, nos lo impiden. Sirva esto de descargo.

Juventud Socialista

Se convoca a Junta General extraordinaria para el miércoles 7 del corriente, a las 10 de su noche, en el salón grande de Circo Obrero, para la discusión y aprobación del nuevo Reglamento que la Comisión presenta a la liberación de la General.

Se pone en conocimiento de todos los afiliados, que los que quieran estudiar el nuevo Reglamento pueden pasar por la Biblioteca hoy domingo por la mañana de 10 a 12 y todos los demás días hasta el miércoles, por las noches de 9 y media a 11, y el Secretario les facilitará las copias para su conocimiento.

EL COMITÉ

Plausible acuerdo

La Sociedad de Constructores de Calzado y Oficinas Similares, ha acordado suscribirse a EL OBRERO, con la cuota mensual de 2 pesetas.

Nuestro periódico se siente honrado con tal decisión y muestra su reconocimiento a tan querido organismo.

Ocasión

Se vende una casa con 8 tahullas y 5 octavas de tierra, plantada de higueras y almendros.

Razón: Rafael Juan Espinosa, de la Hoya, en la última Travesía de Blas Valero.

Cooperativa de Casas Baratas PABLO IGLESIAS

Esta tarde a las 3 y media celebrará esta Sección local Junta General en el Salón Biblioteca para resolver sobre una carta recibida del Comité Nacional.

El interés del asunto requiere la asistencia de todos los afiliados.

Instituto de 2.ª Enseñanza

Se ha prorrogado el plazo hasta el día 10 del actual, de la matrícula libre para los exámenes del presente mes de Septiembre.

Durante todo el corriente mes está abierta la matrícula oficial para el próximo curso, admitiéndose solicitudes para disfrutar de la matrícula gratuita que concede el Claustro hasta el día 21 del actual.

GRATA VISITA

La hemos tenido del compañero Manuel Agulló Sempere, residente en Argelia, ya que ha venido a asuntos familiares y al que hemos saludado con entusiasmo.

El compañero Agulló sabe que en esta Casa se le aprecia, como asimismo a su Octavio, que hemos tenido la satisfacción de verle convertido en un hombrecito.

DEMANDAS

Para caseros, se desea un matrimonio, de ser posible sin hijos, para habitar en una hacienda distante un kilómetro de esta población, que el marido sea entendido en el conreo de arbolado y plantas de jardín, y la esposa, en el cuidado de aves de corral y limpieza de casa.

Como jornal mínimo se ofrecen cinco duros semanales, casa, agua, luz eléctrica y leña.

Para tratar, de diez a doce de la mañana, y de seis a ocho de la tarde, en las Oficinas de la «Electromotora Equitativa», calle del Alferéz Campos n.º 1.

CAMALLONGA & SAVOIAS, en C.

AGENTES COMERCIALES COLEGIADOS

Consignaciones - Comisiones - Representaciones - Exportaciones de Cereales Frutas y Hortalizas

BARCELONA

¡Agricultores! Esta casa gestiona toda clase de operaciones relacionadas en la colocación y venta de frutas y hortalizas en el Mercado Central de Barcelona. Si os interesa vender vuestras cosechas en dicha plaza, informaros en Elche de

EVARISTO VALLS

Calle Jorge Juan, 27 (carretera de Aspe) - EL CHE
Aceptamos muestras de cebada con precios. Todas las ofertas a nuestro encargado en Elche.

¡SEA V. ELEGANTE!

Lo conseguirá llevando los sombreros de mejor calidad, marcas

PALAREA Y BUESO

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

PARA COMPRAR BARATO, EN ESTA CASA

Artística Socialista

El Grupo Escénico Socialista celebrará una reunión hoy domingo y a las 4 de la tarde en el local de la Artística para cambiar impresiones, sobre el Beneficio que se celebrará a Círculo Obrero Illicitano.

Por la importancia que el asunto tiene, se ruega a los compañeros que a él pertenezcan, la más puntual asistencia.

El Presidente, P. Hernández Terrol.

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio Especialista en Garganta, Nariz y Oídos

Consulta los sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor Navarro, (Oculista)

- Sagasta 3 y 5, (Junio a Correos) -

Clínica en Alicante: Méndez Núñez, 36, primero.

Sindicato del Arte Textil

Se pone en conocimiento de los exhuélguitas de las fábricas de tejidos de Ferrández y Compañía que deseen percibir la cantidad que les corresponda de la suscripción que se hizo para ellos, que a partir de mañana lunes, de 6 a 7 y media de la tarde pueden pasar por la Casa del Pueblo, en donde estará el Secretario encargado de tomar las notas correspondientes.

También se encarece a las compañeras y compañeros, que para hacer la oportuna reclamación presenten el Carné de asociados, sin cuyo requisito no serán atendidos.

EL COMITÉ

Academia Municipal de Dibujo

A LOS ALUMNOS

Se ruega a los mismos pasen mañana lunes de seis a ocho de la tarde por el local donde está instalada la Academia para enterarles de asuntos relacionados con la Exposición de sus trabajos. ¡Que nadie tarde!

EL DIRECTOR

Federación Local de Sociedades Obreras

Se convoca a todas las Directivas de las Sociedades adheridas, a esta Federación a un Pleno extraordinario, que se celebrará mañana lunes a las nueve y media de su noche, en el salón de actos, para tratar de un asunto importantísimo.

Por lo tanto rogamos muy encarecidamente a todos los miembros de las distintas Directivas, que no dejen de asistir ninguno a la indicada reunión.

Elche 4 de Septiembre de 1932. El Presidente, A. SERRANO; El Secretario, JOSÉ PINOL.

Al S. de T. de E. y su R. afecto a la C. N. T.

DOS LINEAS

Hemos leído la hojita que publicó esta entidad (?) negociándose del resultado de la Asamblea del Sindicato de Artes Blancas Alimencianas, en cuya cuartilla intenta engañar a la opinión al imprimir que aquella acordó no acatar la ley del 8 de abril. Siempre tan amantes de perder el tiempo. No tienen cura. ¡Qué lástima! Habéis recogido y señalado ese síntoma halagador y nosotros os rogamos que le hagáis un marco.

Si teniais un poco ambiente en el mencionado Sindicato, lo habéis perdido por vuestras torpezas y en esa Asamblea que referis sólo una voz desentonó de la generalidad aprobándose la Ley de Asociaciones Profesionales.

¡Qué mal os informan! Nada más os queda el nombre. Salud.

UN ARTE BLANCA

Incidente desagradable

El pasado día 31 de Agosto, el niño Antonio Sánchez, de trece años, fue a comprar madera al Almacén de J. Quiles. El encargado, faltando a su deber, cerró el establecimiento dejándose dentro al niño.

El muchacho al verse encerrado y sin luz principió a dar golpes en la puerta; los vecinos diéronse cuenta e inmediatamente fueron en busca del dueño del establecimiento. Inmediatamente que fué abierto, se detuvo al niño llamando por este hecho a la Guardia Civil, la que procedió a un minucioso registro. Presentado el muchacho al suboficial, éste interrogó al niño, quien inmediatamente lo puso en libertad por no haber materia delictiva.

Lamentamos el incidente, pero no es de perdonar al Sr. Quiles la conducción del niño atado con grilletas desde el almacén hasta el Retén, ni mucho menos al encargado por la poca vigilancia, pues esto demuestra la poca escrupulosidad que dedica a su cargo.

ACTO CIVIL

El pasado viernes, día 2, contrajeron matrimonio nuestro estimado camarada el cantor de la Artística Socialista José Ribera Chinchilla y la simpática compañera Dolores Enguidanos Pérez.

Celebraremos que la luna de miel de tan estimados camaradas sea larga y feliz.

Imp. Moderna. - Elche

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

Los funcionarios y la República

Nuestro querido correligionario, el Ministro de Obras Públicas, en su especial carácter que sin reserva aplaudimos, ha contado al Parlamento algo de lo íntimo del Ministerio. «Los funcionarios del Ministerio de Obras Públicas pueden todavía mucho más que el Gobierno, pues, llevando ya nueve meses en el Ministerio de Obras Públicas, no he conseguido que un expediente se ultime, por que la actitud pasiva de la burocracia, acaso sobornada o influida por elementos interesados, estaba entorpeciendo.»

Procedimientos monárquicos, como monárquicos son los que usufructúan esa burocracia. Con razón exponen muchos que a la República aún le queda bastante por liquidar. No se les oculta nada a los dirigentes de la nave republicana y meno, los entorpecimientos a su labor en las covachuelas de los Ministerios (¡qué odisea la de los pueblos!)

¡Hay que limpiar de enemigos encubiertos la República española!

10. Discusión de ponencia.
11. Localidad donde ha de residir el Comité Nacional.
12. Elección de la Comisión Ejecutiva.
13. Elección de Delegados, si procede, al Congreso de la U. G. T.
14. Asuntos urgentes.

De la importancia de este comité pueden juzgar los trabajadores agricultores por el orden del día indicado anteriormente.

Todas las Secciones que integran la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra, deben de procurar enviar Delegados directos a este importantísimo Congreso.

Los Delegados designados tendrán que hallarse en Madrid el día 17 en el local donde se celebre el Congreso y que oportunamente conocerán las Secciones, al objeto de hacer entrega de las Credenciales desde las nueve de la mañana en adelante para facilitar la labor de la Comisión designada a tal objeto y organizar con la mayor rapidez posible los trabajos preliminares.

Ninguna de las secciones que integran la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra debe de quedar sin representación en su II Congreso.

Sobre Instrucción Pública

Contestando a un artículo amistoso que dedica «Elche» en su número penúltimo a la labor del Ayuntamiento de la República en materia de cultura y especialmente en primera enseñanza, hemos de decir a nuestro querido colega que la paralización, que al parecer se observa en esta materia, no es debido a que se haya perdido el entusiasmo, sino a causas independientes de nuestra voluntad y debidas más bien a trámites burocráticos de que está plagada la administración española.

En primer término tenemos que contestar, que está en Madrid la petición de un grupo escolar que resolverá la labor escolar en la partida rural de Alzabaras Bajo, para cuyo grupo está el terreno comprado y esperando la resolución de arriba para empezar la construcción; después se ha acordado la formación de una escuela de párvulos en el barrio del Llano que tanta falta hace; en estudio están los grupos escolares que acordó el Ayuntamiento y con respecto a las escuelas actuales precisamente se van a trasladar las de la partida de La Marina, (niños y niñas) y se hacen gestiones para el cambio de local de las del barrio de San Miguel y San Isidro y muchas rurales, interín se construyen nuevos locales.

Todo el plan aprobado por el Ayuntamiento en el año pasado, ha sido suspendido porque habiendo presentado el Ministro de Instrucción Pública un magno proyecto de construcciones escolares que abarca nada menos que cuatrocientos millones de pesetas a desarrollar en ocho años con un desembolso de cincuenta millones por año, cantidad que hace enterver que en terminar ese plan no debe quedar en España una escuela sin su correspondiente edificio e instalación adecuada, nos ha parecido oportuno esperar, ya que en principio está aprobado por el Consejo de Ministros, a que se presente a las Cortes y una vez aprobado con arreglo a las bases

y condiciones que en las mismas se expongan, proponer nuevamente nuestras pretensiones y presentarlas ya de acuerdo con el nuevo plan.

Suponemos que con este motivo en la Dirección General de Primera Enseñanza no tendrán interés en despachar los expedientes de construcción de edificios y seguida se ponga en marcha el nuevo plan, entonces será la hora de andar a marchas forzadas para ganar el tiempo que tal vez resultará tiempo ganado.

Así, pues, crea el querido colega, que sigue imperando en el programa del Ayuntamiento como punto preferente y de capital importancia la cultura del pueblo, que es la base de nuestro credo político y por cuyo cumplimiento estamos dispuestos a hacer todo cuanto esté de nuestra parte como tenemos ya demostrado en el tiempo que llevamos al frente del Municipio.

II Congreso de la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra

El orden del día para el II Congreso de la Federación de Trabajadores de la Tierra que inaugurará sus tareas el día 18 de Septiembre a las once de la mañana, es el siguiente:

- 1.º Apertura y constitución del Congreso; presentación de credenciales y nombramiento de Mesa interina.
- 2.º Elección de Mesa definitiva.
- 3.º Ordenación de los trabajos y nombramiento de ponencias.
- 4.º Examen de las gestiones del Comité Nacional.
- 5.º Gestión del compañero Delegado al Comité Nacional de la U. G. T.
- 6.º Gestión de los compañeros que actuaron en la Comisión Técnica.
- 7.º Gestión de los camaradas que desempeñan cargos en la Comisión Mixta Arbitral Agrícola.
- 8.º Jurados Mixtos del Trabajo Rural y de la Propiedad Rústica.
- 9.º Proyecto de Estatuto y creación de la Oficina Jurídica.

Tribuna Juvenil

Mirando al Futuro

La nueva era reivindicadora de los derechos del hombre es la que se está viviendo en España desde que se implantó la República y ésta desterró el absolutismo jesuítico que imperaba en los centros de enseñanza docente.

De hoy en adelante, los niños que vayan a la escuela han de tener un concepto de la mutua consideración para con sus semejantes que ha de influir mucho en la conciencia ciudadana del futuro español.

Es lamentable ver la cerrazón de criterio que hay en muchos elementos reaccionarios que desposeyéndose de lo que más alardean, o sea, de esa cultura jesuítica que en los tiempos de pubertad aprendieron, mediatizada su conciencia por los consejos de un sacerdote que fingiendo ser un auténtico representante de la humildad y de la pobreza, es el que más influye en crear esas almas déspotas y absolutas que sólo ven en los pobres un peligro para el mantenimiento de sus intereses creados.

Ya era hora de que se desterrara a esa carroña hipócrita que se ha estado apoderando de la conciencia del país, supeditándola a su libre capricho para que fuera cómplice mudo de los numerosos crímenes que mancharon las páginas de la historia de nuestros antepasados.

La historia pasada ya es imposible dardarla, pero el espíritu cavernario y vengativo de esa secta, se mantiene incólume y sin haber sentido que el progreso de la Humanidad se ha de imponer a todos

La República y los funcionarios

El Presidente de la sala Sexta, la que ha intervenido en el juicio contra Sanjurjo, señor Gómez, ha dicho que «es evidente que los rebeldes militares contaban con una numerosa y pujante retaguardia civil en la que figuraban tal vez funcionarios.»

De la verdad que encierran estas afirmaciones podemos estar seguros, pues el Gobierno de la República no separó de sus cargos en general a los funcionarios del Estado y pensemos las raíces monárquicas que habían y siguen enquistadas en el Presupuesto. Algunos se habrán hecho acreedores al respeto de la República, pero los más, palmolearían de contento al prever que su amiga la Monarquía se preparaba a desposarse con ellos en nuevas nupcias.

¡Hay que limpiar de enemigos encubiertos la República española!

sus rutinarios procedimientos y hacer que desaparezcan para siempre esos malos representantes de Cristo en la tierra, no por la violencia, porque sería una tónica en la que fracasarían cuantos intentos se hicieran, sino por medio de la cultura, único medio de sacarle la careta de la hipocresía con que se cubren.

La escuela laica será el verdadero modelador del futuro español; de ella han de salir los hombres del mañana, los que sabiéndose respetar mutuamente, por haber convivido los hijos de los pobres con los de los ricos, serán los que han de desterrar todos estos odios que envenenan el ambiente actual.

El primer artículo de la Constitución española dice que España es una República de trabajadores de todas clases, eso demuestra que sino hoy, por lo menos cuando las conciencias estén lo suficiente cultivadas, será una realidad el contenido de ese primer artículo, pues la inteligencia y el músculo han de ir de común acuerdo para demostrar que son los mismos hombres que en sus primeros años convivieron juntos en la escuela, cuando aún no tenían ningún concepto de los sagrados deberes de todos los hombres para con la Humanidad.

Jóvenes, no dejados fanatizar por ninguna doctrina que no propugne por la igualdad de todos los hombres, tanto en el intelectual; esos postulados solo serán en la doctrina socialista, única que ha de redimir al mundo de este estado de supeditación y esclavitud en que se encuentra.

L. S.

De la Juventud Socialista

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»

EGOS

Nos aseguran que en «Blanco y Negro» va a celebrar una exposición la Academia Municipal de Dibujo.

La apertura será del 10 al 11 del presente mes de Septiembre, augurándose de antemano el éxito de este acto por los valiosos elementos que concurren a dicha Academia.

§ §

Fernando de los Rios ha manifestado que se llevará un presupuesto de 400 millones, para el magno proyecto de la construcción de 20.000 escuelas calculando en 8 años lo que se tardará en finalizar este hermoso plan.

§ §

«El Socialista», prepara otro gran extraordinario dedicado a la España agrícola.

§ §

Siguen las detenciones de militares y civiles complicados en la intencionada monarquía.

§ §

La Escuela Socialista de Verano organizada por la Federación de Juventudes Socialistas de España ha tenido este primero de su creación un éxito, pues se han matriculado cerca de un centenar de jóvenes de distintas provincias de España.

§ §

El fiscal de la República cree que el jefe de la rebelión fué el general Barrera. Se tiene casi por seguro que el citado general se encuentra en Barcelona, donde se le busca.

Obreros: Leed y propagad
EL SOCIALISTA